

## **Erfahrungsbericht von Praktikantin Leticia Fernandes über ein Praktikum in der Rechtsanwaltskanzlei Dr. Rathenau & Kollegen vom 19.02.2024 bis zum 19.04.2024**

Mein Praktikum in der Rechtsanwaltskanzlei Dr. Rathenau & Kollegen in Lagos war eine unglaublich bereichernde und aufregende Erfahrung, die mir tiefe Einblicke in die juristische Praxis und die Beziehungen zwischen Deutschland und Portugal ermöglichte.

Dr. Rathenau integrierte mich ab dem ersten Tag aktiv in viele Prozesse der Kanzlei. Ich durfte nicht nur an Mandantengesprächen teilnehmen, sondern auch als Zeuge bei der Beglaubigung von Testamenten auftreten, die ich zuvor selbstständig bearbeiten durfte. Darüber hinaus wurde ich mit der Übersetzung von portugiesischen und spanischen Dokumenten betraut und konnte dadurch meine sprachlichen Fähigkeiten vertiefen.

Die Besprechungen mit Dr. Rathenau waren immer fordernd und äußerst konstruktiv, und ich konnte viel über das portugiesische und deutsche Erbrecht, Gesellschaftsrecht und Steuerrecht lernen. Die enge Zusammenarbeit mit Dr. Rathenau und seinem Team ermöglichte es mir, praktische Erfahrungen zu sammeln und einen realistischen Einblick in das Tagesgeschäft einer international vernetzten Kanzlei zu bekommen.

Eine der spannendsten Erfahrungen während meines Praktikums war eine Eigentümerversammlung, bei der Dr. Rathenau seine Expertise eindrucksvoll unter Beweis stellte. Seine Fachkenntnisse und sein Engagement hinterließen einen starken Eindruck bei mir.

Ein absolutes Highlight meines Praktikums war außerdem die Teilnahme an der Hauptversammlung der deutsch-portugiesischen Industrie- und Handelskammer in Lissabon, bei der ich Dr. Rathenau begleiten durfte. Diese Gelegenheit ermöglichte mir nicht nur, bedeutende Persönlichkeiten der deutsch-portugiesischen Wirtschaftsbeziehungen kennenzulernen, sondern die wunderschöne Stadt Lissabon zu besuchen. Diese Erfahrung werde ich nie vergessen.

Ich hatte zudem die Gelegenheit Dr. Rathenau in seiner Funktion als Honorarkonsul auf das von ihm ausgerichtete Wirtschaftstreffen zu begleiten. Eine besondere Ehre war es, bei dieser Gelegenheit Frau Botschafterin Monar kennenzulernen. Es war eine einzigartige Erfahrung, auch diesen wichtigen, ehrenamtlichen Teil der Tätigkeit von Dr. Rathenau kennenzulernen.

Die gute Zusammenarbeit zwischen Dr. Rathenau und seinem Team war ein weiterer wesentlicher Bestandteil meiner positiven Erfahrungen während des Praktikums. Das gesamte Team stand mir jederzeit für Fragen und Anliegen zur Verfügung und unterstützte mich bei allen Aufgaben. Besonders erwähnen möchte ich Gaby, Shennen und Filomena die mir stets hilfreich zur Seite standen. Ihre Geduld und ihre Unterstützung haben mir geholfen, mich schnell in die Arbeitsabläufe der Kanzlei einzufinden und meine Aufgaben erfolgreich zu erledigen. Ich bin dankbar für die positive Atmosphäre und die Unterstützung, die ich während meines gesamten Praktikums erfahren durfte.

Die Zeit in der Kanzlei werde ich niemals vergessen, und ich möchte mich herzlich bei Dr. Rathenau und seinem Team für ihre Unterstützung und ihr Vertrauen bedanken.

Leticia Fernandes, Lagos im April 2024